



Confidencial

Respaldo sin cortapisas

El sector privado mexicano expresó ayer un respaldo sin cortapisas a la negociación realizada por la presidenta **Claudia Sheinbaum**. Tras visualizar un escenario de aranceles inevitables a partir de hoy, hubo un respiro luego de conocerse el acuerdo obtenido ayer por la mañana. Se sabe que es provisional, pero nada mejor que ganar tiempo para tratar de obtener una mejor posición negociadora. En un mes veremos de nuevo cómo están las cosas, pero por lo pronto, hubo una sensación de victoria.

Acuerdos con Trump, a revisión en San Lázaro

El PRI y el PAN quieren informes completos, dicen, sobre los acuerdos de la presidenta Sheinbaum con Donald Trump. Por eso, anuncian que van a pedir reuniones de funcionarios del gobierno con la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, con la Jucopo y con al menos legisladores de 12 comisiones que abordan temas relativos a la relación bilateral. “Quedan dudas que vale la pena se aclaren. ¿En qué condición van estos 10 mil efectivos a la frontera? ¿Qué va a suceder con aquellos extranjeros que están en nuestro país y quieren ir a EU? ¿Qué sucedió con el tema de las armas, se hizo el reclamo? ¿Se aclaró qué pasaba con esta grave acusación que nos hicieron?”, entre otras dudas, deslizaron ayer el priista **Rubén Moreira** y la panista **Noemí Luna**.

Lo que no se dijo del acuerdo

En los anuncios de la presidenta **Claudia Sheinbaum** y del presidente **Donald Trump** quedaron dos silencios claros. Por un lado, la mandataria mexicana omitió decir que se iba a detener a migrantes además de fentanilo con los 10 mil elementos de la GN, mientras que el estadounidense no dijo ni una sola palabra de lo que hará su gobierno para frenar el flujo de armas hacia el sur.

Noroña y el “fascismo” azul

“¿Qué clase de mexicanos son?”, cuestionó Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, sobre las posiciones de los presidentes del PAN y el PRI, pues consideró que festejaron los aranceles de EU para México. Así –advirtió– que al menos con **Jorge Romero** –presidente nacional del PAN–, con quien llevó una relación cordial cuando ambos fueron diputados, mejor “pinto mi raya. Son fascistas”.

Elogia canciller alemán el manejo de crisis

Y más allá de la complacencia del oficialismo y la displicencia de la oposición en torno del acuerdo alcanzado con Trump, el que reconoció el actuar de la mandataria mexicana fue el canciller... pero no De la Fuente, sino el canciller germano, **Olaf Scholz**. Al salir de un encuentro informal de los dirigentes de la Unión Europea en Bruselas, el jefe del gobierno de Alemania consideró que “la presidenta mexicana es una política muy inteligente. Ha actuado con calma”.

Espaldarazo de la UNAM

Ayer en Palacio Nacional, el rector de la UNAM, **Leonardo Lomelí**, además de dar a conocer que la Máxima Casa de Estudios incrementará su oferta en por lo menos 1,500 lugares, hizo un llamado a la unidad y manifestó su respaldo a la presidenta Sheinbaum en la defensa la soberanía y los derechos de los migrantes. Ante ello, refrendó que la UNAM apoyará todas las iniciativas del gobierno. No pasa inadvertido el contraste con la tensa relación, por decir lo menos, que existía entre el exrector Enrique Graue y el expresidente López Obrador.

‘Quédate en México’, ¿una realidad?

The Washington Post no tuvo empacho en asegurar que México ya aceptó el programa ‘Quédate en México’, mismo que en la práctica nos lleva a ser tercer país seguro. Con esto, los migrantes tendrían que esperar en México a que se resuelvan sus trámites para entrar a Estados Unidos. Esto también nos llevaría directo al primer periodo de Trump, cuando vimos una película parecida a la que estamos viviendo ahora.